
Protokoll der Jahreshauptversammlung der DLRG Wehdel e. V. 
Vom 25. April 2024 

Beginn: 19.02 Uhr  

Ende:   20.28 Uhr 

Anwesende: siehe Teilnehmerliste 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  

Der 1. Vorsitzende Dr. Jürgen Laudien begrüßt die Teilnehmer und Gäste der 
Versammlung und eröffnet diese um 19:02 Uhr. 

TOP 2 Benennung des Protokollführers 

Linus Poell wird einstimmig zum Protokollführer ernannt. 

TOP 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Dr. J. Laudien stellt die ordnungs- und fristgerechte Einladung fest. 

TOP 4 Feststellung von Stimmberechtigung und Beschlussfähigkeit 

Dr. J. Laudien stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

TOP 5 Grußwort 

Der Vorsitzende des Kreissportbundes Cuxhaven, Rüdiger Sauer, bedankt sich für die 
Einladung und spricht ein Lob für das Vereinsleben der DLRG Wehdel e. V. aus. Er hebt 
die Wichtigkeit des Sports im sozialen Gefüge hervor, spricht im Rahmen dessen aber 
auch die derzeitigen Probleme an, darunter die aufgestaute Sportstättensanierung, 
aber auch die kontinuierlich steigenden Kosten, mit daraus resultierenden steigenden 
Mitgliedsbeiträgen. 

Martina Krämer vom Förderverein Silbersee e. V. bedankt sich für die Einladung und 
spricht ihre Vorfreude für das Anbanden am Silbersee am 04.05.2024 aus. 

Bezirksvorsitzender der DLRG Bezirk Cuxhaven-Osterholz e. V. Michael Harjes spricht 
dankende Worte von Seiten des Vorstands des Bezirks. Er würdigt im Besonderen das 
Verständnis der Familien jener, welche ihre Dienste für die DLRG leisten.  

TOP 6 Beschluss der Tagesordnung 

Zu dem der Einladung beigelegten Tagesordnungsentwurf gibt es keine Einwände 
oder Ergänzungen. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung einstimmig 
beschlossen. 

TOP 7 Aushändigung vorliegender Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

TOP 8 Genehmigung des Protokolls der letzten JHV (2023) 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde von der Versammlung 
einstimmig angenommen. 

TOP 9 Bericht des Vorstandes mit Aussprache 

a) Bericht des ersten Vorsitzenden Dr. J. Laudien 

Der Bericht wurde in bewährter Form zusammen mit der Einladung versandt. Auf der 
Versammlung wurden die vielseitigen Aktivitäten der OG mit Bildern in einer 
Präsentation dargestellt.  



Ein Augenmerk wurde auf die Schwimmausbildung gelegt. In den drei von uns 
genutzten Bädern (Kreisgymnasium Wesermünde, Fritz-Reuter-Schule und Bad 3) 
wurden im letzten Jahr zahlreiche (Rettung-)Schwimmer ausgebildet. Besonders war 
wieder der durch die OG angebotene Kurs „Schwimmen für besondere Kinder“, bei 
dem Kinder mit geistigen und körperlichen Einschränkungen die Möglichkeit zur 
Wasserbewältigung und des Schwimmenlernens erhalten haben. 

Zahlreiche Erste-Hilfe-Kurse wurden erfolgreich durchgeführt. Darunter spezielle 
Outdoor-Kurse für besondere Situationen, die im Vereinsheim und auf dem 
Silberseegelände stattfanden.  

Am und im Silbersee wurde ein Überlebenstraining durchgeführt, in dem der Umgang 
mit Überlebensanzügen trainiert wurde. 

Die Basisausbildung Einsatzdienste des Bezirks wurde im Vereinsheim und am 
Silbersee durchgeführt und sehr gut angenommen. Deswegen wird auch die nächste 
Basisausbildung wieder am Silbersee geplant. 

In der vergangenen Badesaison konnte die Wasserrettungsstation voll genutzt werden. 
Über die gesamte Saison wurde unser SeaBob Resuce im Regeldienst eingesetzt, 
damit konnten wir einen Menschen retten und mehrere Sachbergungen erfolgreich 
durchführen.  

Auch im vergangenen Jahr konnten durch das Personal der OG zahlreiche 
Veranstaltungen sanitätsdienstlich abgesichert werden.  

Die Familienfreizeit Fahrten nach Wangerooge konnte wieder erfolgreich durchgeführt 
werden und traf auf großen Zuspruch. Die Jugend hat eine Kinder- und Jugendfreizeit 
am Silbersee und eine Nikolausfreizeit durchgeführt.  

Insbesondere wurde auch die Arbeit hinter den Kulissen gezeigt und gewürdigt. Hier 
werden viele Stunden und Tage an Arbeit investiert, damit Fahrten abgerechnet, 
Beiträge eingezogen, Finanzen verwaltet, Zeitungsartikel geschrieben und Homepage-
Beiträge gepflegt werden. 

b) Bericht der Technischen Leitung – integriert im Bericht des Vorsitzenden 

c) Bericht der Schatzmeisterin Ines Schluckebier 

Ines Schluckebier stellt die Mitglieder- und Geschäftszahlen der OG mit dem Fazit eines 
finanziell gesunden Vereins dar.  

Auf Nachfrage bezüglich der Auszahlung der Entschädigung für geleisteten 
Wachstunden, gab es eine nachvollziehbare Antwort. In diesem Jahr sollen die 
Entschädigungen früher an die Wachdienstleistenden ausgezahlt werden.  

TOP 10 Bericht der Kassenprüfer 

Ina Müller und Rita Dreyer haben die Kassenführung und Bestände der DLRG OG 
Wehdel e.V. bei Ines Schluckebier am 11.02.2023 geprüft. Ina Müller bestätigt, dass die 
Kassenbestände mit den Aufzeichnungen sowie die Belege mit den Buchungen 
übereinstimmen und vollständig sind. Die Kasse ist übersichtlich und ordentlich 
geführt. Es gab hierzu keine Beanstandungen. 

TOP 11 Entlastung des Vorstandes 

Rita Dreyer beantragt per Videobotschaft die Entlastung des gesamten Vorstandes für 
das Geschäftsjahr 2023. 

Der Antrag wird angenommen (7 Ja, 3 Enthaltungen) 

 



TOP 12 Ehrungen 

Für die 10-Jährige Mitgliedschaft werden geehrt:  

Laura, Marieke, Lasse, Indra und Jörg Borchardt, Monika Lettow, Fenja Löwner, Mirja 
Rusch, Jarik Balzer und Ben Reimchen 

TOP 13 Wahlen 

a) Wahl des Wahlausschusses 

Michael Harjes wird zum Wahlausschussleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Als Helfer wird Linus Poell erwählt. 

b) Ergänzungswahl 

Für die Wahl zum Technischen Leiter Ausbildung wird Holger Zeilinger als einziger 
Kandidat vorgeschlagen. Im Rahmen einer offenen Wahl wird Holger Zeilinger mit 
einer Enthaltung zum TL Ausbildung erwählt. Er nimmt die Wahl und somit das Amt 
an. 

Sachsa Junge tritt von seinem Amt als Technischer Leiter Einsatz zurück. 

Für die Wahl zum Technischen Leiter Einsatz wird Iwo Schulz als einziger Kandidat 
vorgeschlagen. Im Rahmen einer offenen Wahl wird Iwo Schulz mit drei Enthaltungen 
zum TL Einsatz erwählt. Er nimmt die Wahl und somit das Amt an.  

Die Wahlergebnisse werden durch den Wahlausschuss bekanntgegeben und im 
Protokoll festgehalten.  

TOP 14 Vorlage und Genehmigung des Haushalts 

Der Haushalt wird durch Ines Schluckebier vorgestellt. Es stehen 10.000 � für ein zu 
kaufendes Boot zur Verfügung, jedoch fehlt es derzeit an einer Unterstellmöglichkeit 
für dieses Boot. 

Eine Rückfrage zum Haushaltsplan 2024 betrifft die gestiegenen Personalkosten. Diese 
lassen sich durch die Einstellung von Linus Poell als 
Bundesfreiwilligendienstleistender von August 2024 bis August 2025 erklären.  

Nach Klärung der Rückfragen wurde der Haushalt für das Geschäftsjahr 2024 
einstimmig beschlossen.  

TOP 15 Beschlussfassung über vorgelegte Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

TOP 16 Verschiedenes 

Es liegen keine offenen Punkte vor. 

TOP 17 Abschluss 

Dr. J. Laudien bedankt sich bei allen Teilnehmern der Jahreshauptversammlung und 
schließt diese um 20.28 Uhr 

 

 

 

_______________________________  __________________________________ 

Linus Poell (Protokollführung)  Dr. Jürgen Laudien (Vorsitzender) 


